

ななかま

プリンストン日本語学校

平成29年度 No.24

平成29年 10月29日

文責 荒川雄之 arakawa@pcjls.org



大盛況！秋祭り、今日はハレの日？



今年も秋まつりは大盛況でした。西井さんをリーダーとする秋祭り担当係の皆様にお礼申し上げます。お疲れ様でした。フードバザーにご協力をいただいた保護者の皆様、ありがとうございます。子どもたちは、ずらりと並ぶ御馳走に、あれもこれもと目移りをさせながら、楽しく買い物をしていました。古来日本では、食事においてもハレとケの区別がありました。ケ(褻=日常)の日には一汁一菜、ハレ(特別・正式)の日には一汁三菜。我が家の食卓はまさにハレの賑わいでした。ハレとケでは食事の違いはありますが、食べる作法も違ってきます。ハレの食事は行儀よく・ゆっくりと、箸の付け方にも作法があります。子どもたちは、こうした所作を大人から「真似て」身に着けていきます。在外で暮らす子どもたちにはそうした機会は少ないですが、行儀・作法の方はともかくとして、ご家庭からの味を感謝しながらいただくことだけは出来たことと思います。本年もこの行事が、子どもたち・保護者の皆様にとって、本校への愛着を更に深めていく契機としていただけたことを、願っております。※豆知識：ハレの日の漬物は「(御)新香」、ケの日は「古香(こうこ)」だとか。



校内研修

先週は、芝崎雅行先生が中学二年生国語の授業研究を行いました。その前の週の放課後に、ほかの教員たち



と吟味しながら計画した授業でした。(事前検討を含め、本校では補習校部・Pコースの教員と一緒に研修を行っています。)教材は「君は最後の晩餐を知っているか」。

ダビンチの作品に対する評論文を学習する単元です。評論文は教科書で初出となりますが、生徒からは評論文の読み取りの要となる語句や考え方が発言され、狙いに沿った学習が進められていきました。ダビンチや作品そのものが大変魅力的であり、どのようにも広げ深めていける教材文ですが、日本国内で7~8時間で扱うところを、補習校では2~3時間でおさめなければならないので、授業者は大変苦勞をして授業に臨んでいました。補習校部の子どもたちにとっては、出来るだけ多くの教材文に触れることが大切ですが、限られた時間の中で、担任たちは悩み工夫しながら授業を計画し展開しています。

表現学習発表会

11月5日・12日に、本校中高部生徒(補習校中学部・P中高部・高等部)による表現学習発表会が実施されます。今年会場が「サイエンス棟201教室」に変更となっていますが、たくさんの保護者の皆さんの来場を願っています。学校として選ぶ賞とともに、子どもたちが選ぶ優秀発表も表彰します。学校賞の審査員は、教育部長・中高部担任・父母会長・副総務長。表彰式は11月19日を予定しています。

平成30年度小学1年生募集説明会

標記の説明会が、11月5日13時15分から実施されます。教育第一部・教育第二部の小学一年生への入学を希望される保護者の皆様はご参加ください。万が一未登録の方がいる場合は、事前の参加連絡をお願いいたします。詳細につきましては、本校HPに掲載されていますので、ご参照ください。

アダルトコース・プチコンサート

先週ADULT201の生徒たちによる「日本の歌」の発表が行われました。『紅葉』一曲だけのプチコンサートではありましたが、多くの皆様の御傾聴・拍手を頂戴し感謝いたします。生徒たち、ばかりではなく担任にとっても、大変励みになったことと思います。皆さんの温かさで、子どもたち・学校を育てていただいています。



平日事務所開所日について

サンクスギビングに伴い、11月23日(木)24日(金)は閉所いたします。

今後の予定

本日：係担当部長連絡会 13:00

◆11月 5日 表現学習発表会① ※夏時間終了

※新一年生募集説明会 13:15~

◆11月 12日 表現学習発表会②

◆11月 19日 進学懇談会③
表現学習発表会表彰式(14:30~)

校内研修授業実践研究

◆11月 26日 進学懇談会④

◆12月 3日 幼稚部学芸発表会リハーサル
学習発表会係・担任打合せ

◆12月 10日 学習発表会リハーサル

◆12月 17日 学芸・学習発表会

【冬休み】